



Dos visitantes observan uno de los diagramas de la sala donde se encuentra la exposición. PAKOPI

## El mundo de 'El Señor de los Anillos' llega a la Biblioteca del Estado

José Antonio Dueñas es el encargado de acercar al público la literatura de Tolkien a través de conferencias, talleres infantiles y exposiciones

MARÍA ISABEL HIDALGO

BADAJOZ. Desde hace varias semanas las banderas de los dos reinos de los hombres cuelgan de una de las paredes de la sala de exposiciones de la biblioteca Bartolomé J. Gallardo. Allí estará hasta el 29 de octubre la exposición que recoge libros, figuras, juegos de mesa o las espadas de las películas de 'El Señor de los Anillos'.

Pero no solo hay objetos que recuerdan esta trilogía, la muestra recoge también otras obras del escritor J. R. R. Tolkien, como 'El

Hobbit' o 'Silmarillion'. Los dioramas, mapas y demás elementos que estos días se exponen en las vitrinas han sido cedidos por seguidores del autor, entre ellos José Antonio Dueñas, presidente de la asociación 'Smial de Fangorn', pues así se denomina la delegación territorial en Extremadura de la Sociedad Tolkien Española (STE). El objetivo de esta asociación cultural es la promoción, difusión y el estudio de la obra del autor británico.

Con esta muestra la asociación pretende que los visitantes se adentren en los mundos de fantasía creados por el autor y a través de ellos recorrer toda su obra, no solo las más conocidas.

En las vitrinas en las que se encuentran primeras ediciones de 'El Señor de los Anillos', también aparecen 'Las cartas a Papa Noel'.

«Este libro es una de las joyas de la exposición, aquí recogí las cartas que escribía a sus hijos en nombre de Papa Noel», relata José Antonio Dueñas.

En este libro, que es de primera edición, aparecen también los personajes que Tolkien creó para justificar a sus hijos por qué no recibían regalos por Navidad. «Se trata de una recopilación de cartas que envié a sus hijos durante todo el año, hay que tener en cuenta que todo esto lo escribí durante la

I Guerra Mundial», explica Alfonso Gragera, otro de los miembros de la asociación que se encarga de recibir a los visitantes.

No todos los seguidores de 'El Señor de los Anillos' han llegado a las historias de Tolkien a través de los libros, otros lo han hecho mediante las películas o videojuegos, que también tienen mucha presencia en la sala. Presidiendo una de las vitrinas se encuentra la espada de Aragorn, uno de los protagonistas de estas obras.



José Antonio Dueñas, presidente de la asociación. PAKOPI

### «Nos llamaban frikis pero aquí nadie se siente discriminado»

M. I. H.

BADAJOZ. 'La Comunidad del Anillo' fue el primer libro que José Antonio Dueñas leyó de 'El Señor de los Anillos'. Apenas era un niño pero el gusto por esta literatura ha perdurado en el tiempo, tanto que ha leído y visto todos los libros y películas de la saga.

La pasión por este tipo de literatura fue lo que le llevó a inscribirse en la asociación Tolkien, una entidad que actúa a nivel nacional. Fue el año pasado cuando contactó con varios seguidores extremeños de las historias de Tolkien para promover la creación de una asociación que actuase en la región. Así nació

'Smial de Fangorn', que está adherida a la entidad nacional.

Su nombre hace referencia a uno de los bosques que aparecen en las novelas de Tolkien. En sus inicios contó con ocho miembros asociados y actualmente supera la treintena. «Nuestra idea es ser un grupo acogedor, en el que nadie se sienta discriminado por

que venimos de un mundo en el que se nos consideraba frikis y aquí no eres un bicho raro, aquí somos los héroes», sentencia el presidente, José Antonio Dueñas.

La exposición que han organizado en Badajoz es de los proyectos más ambiciosos puestos en marcha hasta el momento. También hacen quedadas mensuales

«Es un orgullo que una ciudad como Badajoz acoja este tipo de eventos, vienen profesionales a las ponencias»

Esta pieza que ha sido donada por uno de los socios es real, no se trata de una réplica y está hecha a tamaño natural. «Es una maravilla y uno de los elementos que más atraen al público. Muchas de estas piezas están elaboradas en Toledo, que es donde crean esta maravilla», cuenta Dueñas.

Más allá de los mapas, los dioramas o las espadas, la asociación 'Smial de Fangorn' celebra también varias jornadas de divulgación con las que pretende debatir sobre la literatura de Tolkien.

Este sábado, a las 12.00 del mediodía, tendrá lugar una ponencia de la mano de Martín Simonson y Javi Marcos. «Ambos son considerados eminencias en el conocimiento de la saga y es un honor que una ciudad como Badajoz acoja este tipo de eventos», subraya el presidente de la asociación.

Simonson es un estudioso de la saga, su tesis doctoral la elaboró sobre 'El Señor de los Anillos' y hablará sobre Tolkien como el padre de la fantasía moderna, ya que su obra influye en historias posteriores como Juego de Tronos.

El otro ponente, Javi Marcos, puede presumir de tener la mayor web en Internet sobre Juego de Tronos. «Por tanto los dos darán pie al debate perfecto para hablar de las historias de fantasía que tanto nos gustan a los socios, aunque estas ponencias están abiertas a todos los públicos», afirma José Antonio.

Los más pequeños también pueden disfrutar de las historias de Tolkien gracias a los talleres que se celebran de forma paralela a la exposición. «Aquí los niños pueden elaborar caretas con sus personajes favoritos y dibujar los mundos que aparecen en las historias de Tolkien», cuenta el presidente de la asociación.

Una exposición que según Dueñas suele realizarse en las grandes ciudades y que ahora puede visitarse en Badajoz gracias a las aportaciones de los socios, que apenas llevan un año organizando actos desde su creación.

y salidas a la naturaleza, donde practican rutas senderistas y jornadas de convivencia. «Hacemos juegos, celebramos el aniversario de la asociación...», subraya.

También elaboran maquetas, mapas y elementos relacionados con las historias de Tolkien.

En la exposición de Badajoz puede verse un lienzo de una de las socias inspirado en una de las películas de 'El Señor de los Anillos', un grupo que tiene la ilusión de crecer y llegar a más lugares, quien sabe si con nuevas exposiciones.